

Zeitschrift:	Der Fourier : officielles Organ des Schweizerischen Fourier-Verbandes und des Verbandes Schweizerischer Fouriergehilfen
Herausgeber:	Schweizerischer Fourierverband
Band:	71 (1998)
Heft:	5
Rubrik:	Verschiedene Meldungen

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 23.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Militärmuseum Four Wüest

-r. Im Juni hätte eigentlich die Eröffnung des Militärmuseums Four Seppi Wüest am neuen Standort am Rotsee in Luzern («Schild»-Bunker) stattfinden sollen. Terminüberschneidungen führen nun dazu, dass die offizielle Eröffnung dieses einzigartigen Museums auf den Donnerstag, 3. September, verschoben werden musste.

Johann August Sutter

-r. Im Kyburger Schloss in Burgdorf ist gegenwärtig eine Ausstellung über «General» Sutter (1803 - 1880) zu sehen. Noch bis am 1. November, an Nachmittagen; sonntags ab 11 Uhr.

Neue Landeshymne

-r. Die neue Schweizer Landeshymne wird vom Zentralschweizer Unternehmer Heinrich Villiger und der Villiger-Gruppe mit Stammhaus im luzernischen Pfeffikon als Pioniersponsor gefördert. Heinrich Villiger («Es ist Zeit für eine neue Landeshymne») hat die Stiftung PRO CH 98 damit beauftragt, bis zum kommenden Herbst eine Orchester- und Chorfassung in allen vier Landessprachen zu schaffen, die anlässlich des 110-Jahr-Jubiläums des

Familienunternehmens Villiger Söhne AG uraufgeführt wird.

«Sion 2006»

-r. Bundesrat und VBS-Chef Adolf Ogi stellt Divisionär Jean-Daniel Mudry vom Kommando der Gebirgsdivision 9 frei. Ab 1. Juni wirkt Mudry im Vollamt als Generaldirektor des Kandidaturkomitees «Sion 2006 - Switzerland» für die Olympischen Winterspiele 2006.

Sommermeisterschaften

pd. Oberstlt i Gst Jean-Jacques Joss, der oberste Armeesportler, verlässt traditionelle Pfade: Die diesjährige Sommerarmeemeisterschaften in Wangen an der Aare finden mit neuen Disziplinen statt. Dank eines Staffelwettbewerbs erhofft sich Joss attraktive Wettkämpfe sowohl für Teilnehmer als auch für Zuschauer.

Militärdienstpflicht

cr. Der Bundesrat hat die Verordnung über die Dauer der Militärdienstpflicht (VDM) geändert. Die Teilrevision tritt am 1. Mai 1998 in Kraft. Sie beinhaltet Anpassungen an das Militärgesetz, die Armeearganisation und an die Verwaltungsreform EMD 95 bezüglich

Zuständigkeiten der militärischen Amts- und Kommandostellen. Sie enthält zudem Anpassungen an das übrige Verordnungsrecht im Bereich der Militärdienstpflicht.

Das Personal der neuen Unternehmen Schweizerische Post und Swisscom (vorher PTT Telecom und Fernmelddirektion der PTT) untersteht nach wie vor der verlängerten Militärdienstpflicht bis zum 52. Altersjahr. Kaderangehörige dieser beiden Unternehmen sowie neu auch solche anderer Anbieterinnen von Fernmelddiensten, die militärische Funktionen in der Telecombrigade 40 bekleiden, können und müssen diese Funktion ausüben, bis sie aus der zivilen Kaderposition ausscheiden.

Neu soll eine weitere Verwendung nach Erfüllung der Militärdienstpflicht (ab dem 53. Altersjahr und mit schriftlichem Einverständnis) auch möglich sein für Angehörige der Armee, die in den Stäben Bundesrat oder als sogenanntes Dienstpersonal (zum Beispiel Ausbilder) in der Personalreserve eingeteilt sind.

Die Teilrevision der VDM hat keinen Zusammenhang mit den Arbeiten im Rahmen des Optimierungsprogramms PROGRESS des VBS.

Politische Bildung

nzz. Die politische Bildung der Wehrdienstleistenden bei der deutschen Bundeswehr kann nach Ansicht ihres Generalinspekteurs Bagger Defizite aus der Schulzeit nicht ausgleichen. Es sei äusserst schwierig, in den vorgesehenen 26 Stunden nicht nur auf das Bewusstsein der jungen Soldaten einzuwirken, sondern auch noch das politische Grundwissen zu vermitteln, sagte der General vor dem Untersuchungsausschuss zur Aufklärung rechtsextremer Vorfälle in der Bundeswehr in Bonn.

BALOG: Br Chevalley folgt auf Div Pulver

-r. Aus gesundheitlichen Gründen will Divisionär Hans Pulver frühzeitig in den Ruhestand entlassen werden. Deshalb hat nun der Bundesrat am Mittwoch, 13. Mai, den 50jährigen Brigadier Jean-Jacques Chevalley (siehe Bild Seite 31 in dieser Ausgabe oben links) als neuer Inspektor des Bundesamtes für Logistiktruppen (BALOG) befördert.

«Der Fourier» wir darüber in der nächsten Ausgabe ausführlicher berichten. Divisionär Hans Pulver wünschen wir gute und erholsame Genesung und Brigadier Jean-Jacques Chevalley gratulieren wir zu dieser ehrenvollen Ernennung!